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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
LANZAMIENTO “MARCA PAÍS EL SALVADOR” 
01 DE MARZO DE 2007 

 
 

CUANDO DISEÑABA EL PLAN DE GOBIERNO, Y HABLÁBAMOS DE TURISMO QUE LO 

CONVERTIRÍAMOS EN UNA POLÍTICA DE ESTADO, SE ME QUEDARON VIENDO LOS 

ASESORES Y AQUÍ ESTA YOLANDA MAYORA DE GAVIDIA, NUESTRA MINISTRA DE 

ECONOMÍA, Y ME DICE ESTA ES UNA DE LAS APUESTAS PRESIDENTE. 

 

Y LO QUE SUCEDE ES QUE CUANDO QUEREMOS, PRIMERO CAMBIAR UNA ACTITUD COMO 

PAÍS, ESTE PAÍS ES IMPRESIONANTE. ES IMPRESIONANTE POR SU GENTE, POR SU CALOR, 

POR SU BELLEZA NATURAL, PERO LO PRIMERO QUE DEBERÍAMOS CAMBIAR ES: 

 

NUMERO UNO, LA ACTITUD DE LA GENTE HACIA EL PAIS, Y DISCUTÍAMOS Y VEÍAMOS,*** 

ANALIZÁBAMOS PORQUE HABLAMOS MAL DEL PAIS, ESTA ES LA TIERRA QUE NOS VIO 

NACER, EL ÚNICO PEDAZO DE TIERRA QUE TENEMOS, POR QUE  HABLAMOS MAL DEL 

PAIS, UNA COSAS ES, MEJORAR EL PAÍS, UNA COSAS ES, DISCUTIR UN MEJOR PAIS, ESO 

NOS TOCA TODOS LOS DÍAS, A LOS ACTORES POLÍTICOS Y A LA POBLACIÓN. Y OTRA 

COSA ES, YA CUANDO NOS UNIMOS COMO NACIÓN CUSCATLECA, QUE ES UN TERMINO 

QUE ME GUSTO A MI EN EL PRINCIPIO APOYAR, PORQUE SON UNA NACIÓN CUSCATLECA, 

CONSTRUIDA EN LA ADVERSIDAD, NACIDA DE LOS PROBLEMAS Y TRANSFORMADA EN LA 

DECISIÓN DE TODOS LOS SALVADOREÑOS POR HACER UN MEJOR PAÍS. 

 

POR ESO  EL SALVADOR ES IMPRESIONANTE, Y CUANDO NOS INSTALAMOS EN EL 

GOBIERNO Y CREAMOS EL MINISTERIO DE TURISMO Y LANZAMOS EL TRABAJO EN EL 

TURISMO CON NUESTRO PRIMER MINISTRO LUIS CARDENAL Y DESPUÉS LA LLEGADA DE 

RUBEN ROCHI A QUIEN LE PEDI ABANDONAR LA EMPRESA PRIVADA  Y LE PICÓ EL 
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GUSANITO A RUBEN, Y ME DIJO, BUENO ESTOY VENDIENDO CARROS, PERO VAMOS A 

VENDER LA MARCA PAIS, YO SABIA QUE ESTABA LLEVANDO NO SOLO UN MERCADOLOGO, 

SINO UN HOMBRE ENAMORADO DEL PAIS, QUE QUIERE AL PAIS Y HOY ME HA 

IMPRESIONADO EL DISCURSO DE RUBEN, CUANDO DICE, LO PRIMERO QUE DEBEMOS 

HACER ES HABLAR BIEN DE CASA, HABLAR BIEN DEL PAIS, SI ESTO ES LO NUESTRO Y DE 

REPENTE, LO QUE EL MINISTRO ACABA DE DECIR Y LO QUE LOS ESTUDIOS ACABAN DE 

DECIR ES LO QUE HA SUCEDIDO, MIRA YO NO SABIA  QUE EL SALVADOR TENIA ESTE LAGO 

TAN LINDO. 

 

EL OTRO DIA EN UNA VISITA DEL PRESIDENTE URIBE FUIMOS  A DECAMEROM, NOS 

FUIMOS EN EL HELICÓPTERO PRESIDENCIAL Y RECORRIMOS TODA ESA COSTA 

OCCIDENTAL, ME QUEDABA VIENDO AQUELLAS CASAS IMPRESIONANTES Y ME DECIA, 

MIRA TONY QUE COSA MAS LINDA, ESTO YO NO CONOCIA, TODAVIA SE RECUERDA CADA 

VEZ QUE ME ENCUENTRO AL PRESIDENTE URIBE, SOBRE ESTE TEMA. Y DE REPRENTE SE 

NOS OLVIDA QUE TENEMOS UN LAGO PRECISO ACÁ Y QUE TENEMOS UNO MUY LINDO 

ACA EN SAN SALVADOR, EL LAGO DE ILOPANGO, POR ESO LO ESTAMOS 

TRANSFORMANDO. 

 

SE NOS OLVIDAN LAS COSAS BUENAS DEL PAIS Y ESO ES NOMAL, TENEMOS MEMORIA 

CORTA LOS LATINOAMERICANOS, ESPECIALMENTE LOS SALVADOREÑOS Y ESA MEMORIA 

CORTA, GENERALMENTE HA SIDO BUENA PARA OLVIDAR LOS MOMENTOS DIFÍCILES DE LA 

PATRIA, LA GUERRA, SUPERAR, SACAR ESA HISTORIA Y COMENZAR ALGO NUEVO, ESO HA 

SIDO BUENO, QUE NO SE NOS OLVIDA MUCHAS COSAS BUENAS DEL PAIS. 

 

YO CREO QUE LA INVITACIÓN  HOY QUE NOS HA HECHO EL MINISTRO ROCHI, A QUIEN 

QUIERO FELICITAR POR SU TRABAJO, A ÉL, AL TRABAJO DE TODO EL MINISTERIO DE 

TRABAJO, EL CORSATUR, DECIRLES QUE YO SI HE CREÍDO EN EL TURISMO Y POR ESO YO 



 
 

  

 

 

 

           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 3 

DECÍA, EL SALVADOR VALE LA PENA, CLARO QUE VALE LA PENA PORQUE ESTE PAIS ES 

IMPRESIONANTE, TIENE TODO LO QUE BUSCAN LOS TURISTAS. 

 

LLEGANDO A LOS HOTELES, CUANDO UNO VE AL TURISTA, LA GENTE ESTA CONTENTA, 

ESTA EN LOS HOTELES, TENEMOS SOL CASI (FALLA DE AUDIO) 

 

JUNTO AL MINISTRO DE TURISMO Y JUNTO A LA VICEPRESIDENTA, LA PRIMERA DAMA, 

ESTEMOS LANZANDO LA MARCA PAÍS  EL SALVADOR, ESTO NO ES MARCA DEL GOBIERNO, 

O SEA EL GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, ESE ES EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE 

SACA, NO ES OTRA COSA, ES EL PAIS, ES LA MARCA DEL PAIS, CON EL QUE A PARTIR DE 

HOY VAMOS A PROMOCIONAR LA IMAGEN INTEGRAL DE LA TIERRA CUSCATLECA  EN EL 

RESTO DEL MUNDO. 

 

HACE UN MES, CUANDO ESTÁBAMOS INAUGURANDO LA ETAPA SEGUNDA  DEL HOTEL 

ROYAL DECAMERON EN LA PLAYA DE LOS CÓBANOS, DESTACÁBAMOS ALGUNOS LOGROS 

QUE EN MATERIA TURÍSTICA TIENE NUESTRO PAÍS; ENTRE ELLOS EL HABER 

INCREMENTADO LOS INGRESOS EN UN 35% DURANTE EL AÑO PASADO, ASÍ COMO LA 

RECIENTE FIRMA DEL CONVENIO ENTRE LA EMPRESA TACA Y SU HOMÓLOGA ITALIANA, 

PARA REALIZAR VUELOS DIRECTOS ENTRE ITALIA Y EL SALVADOR, EN LOS PRÓXIMOS 

MESES Y EL MINISTRO TIENE EL COMPROMISO DE ABRIR UN VUELO CON MADRID 

TAMBIÉN DIRECTO CON EL SALVADOR,  ES UNA VEZ A LA SEMANA. 

 

LA CRECIENTE EVOLUCIÓN, NOS VA AYUDAR AQUÍ EL EMBAJADOR PARA QUE ABRAMOS 

ESO RAPIDO, LA CRECIENTE EVOLUCIÓN Y DESARROLLO QUE ESTÁ EXPERIMENTANDO EL 

RUBRO TURISTICO, ME DA LA CERTEZA DE QUE JUNTOS COMO PAIS,  TOMADO LA 

DECISIÓN CORRECTA AL CREAR ESTE MINISTERIO. 
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EL SALVADOR TAMBIÉN HA INCREMENTADO SU PARTICIPACIÓN EN FERIAS 

INTERNACIONALES, QUE ES LA VITRINA MÁS CONVENIENTE PARA DAR A CONOCER Y 

PROMOCIONAR LAS BONDADES DE NUESTRA TIERRA A NIVEL GLOBAL. 

 

HOY, ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN CON EL LANZAMIENTO DE “MARCA PAÍS, 

EL SALVADOR”, MARCAMOS UN ANTES Y UN DESPUÉS EN LA PROMOCIÓN DE NUESTRA 

TIERRA, A TRAVÉS DE UN SÍMBOLO, DE UN ÍCONO, QUE EN LA MEDIDA EN QUE LO 

VAYAMOS COLOCANDO EN TODOS LOS PAÍSES, A TRAVÉS DE NUESTRAS INSTITUCIONES 

DE GOBIERNO, Y OJALÁ ALGÚN DÍA TAMBIÉN A TRAVÉS DE LA EMPRESA PRIVADA, 

NUESTRO PAÍS SEA RECONOCIDO POR ASPECTOS TAN AGRADABLES Y POSITIVOS. 

 

 ES IMPRESIONANTE LA CALIDEZ, HOSPITALIDAD Y LABORIOSIDAD DE NUESTRA GENTE, 

LA BELLEZA DE NUESTROS PAISAJES Y EL CLIMA PROPICIO, QUE HEMOS CREADO PARA 

ATRAER LA INVERSIÓN EXTRANJERA. 

 

SE TRATA DE UNIFICAR A EL SALVADOR EN UNA MARCA; DE TAL FORMA QUE CUANDO 

PAÍSES COMO JAPÓN, FRANCIA, ESTADOS UNIDOS Y EN TODAS PARTES DEL MUNDO, 

LEAN “EL SALVADOR IMPRESIONANTE”, LO LEAN EN INGLES O EN CUALQUIER IDIOMA O EN 

JAPONÉS,  SEPAN QUE SE ESTÁ HACIENDO REFERENCIA A UN PAÍS, QUE HA SABIDO 

SACAR PROVECHO DE SUS VIRTUDES, A UN PAÍS QUE CUENTA CON, ENTRE OTRAS 

COSAS, EL MEJOR AEROPUERTO, YA NO CABEMOS, HAY QUE AMPLIARLO, BUENO ESO ES 

MEJOR, LO TENEMOS  QUE AMPLIAR Y QUE YA ESTAMOS CONSTRUYENDO UN SEGUNDO 

PUERTO DE LA UNIÓN QUE SE VA A CONSTITUIR EN EL MEJOR DEL AREA PACIFICA. 

 

TAMBIÉN QUIERO ANUNCIARLES, REITERAR LO QUE DIJO EL MINISTRO ROCHI, QUE DEL 7 

AL 11 DE MARZO, EL SALVADOR PARTICIPARÁ EN LA FERIA TURÍSTICA “ITB” DE BERLÍN, 

ALEMANIA, QUE ES LA MÁS IMPORTANTE QUE EXISTE A NIVEL GLOBAL, Y SERÁ 
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PRECISAMENTE EN ESE MARCO QUE PRESENTAREMOS LA MARCA EL SALVADOR AL 

MUNDO. 

 

QUISIERA DECIRLES QUE ESTA MARCA NO ES DE USO EXCLUSIVO DEL MINISTERIO DE 

TURISMO, ES UN SELLO DE PAÍS PARA PROMOCIONAR  EL SALVADOR, POR LO QUE YO 

ESPERO QUE A PARTIR DE LO MAS PRONTO POSIBLE  SEA USADO, POR EL RESTO DE LAS 

INSTITUCIONES. 

 

SON MUCHAS BUENAS NUEVAS LAS QUE RODEAN A LA ACTIVIDAD TURÍSTICA; EN JUNIO 

SEREMOS SEDE DE LA CUADRAGÉSIMA SEXTA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE LAS 

AMÉRICA, DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE TURISMO; ENTRE OTRAS ACTIVIDADES QUE 

ESTÁN POR VENIR. 

 

POR LO EXPUESTO Y PORQUE  ESTE PAÍS VALE LA PENA, PORQUE USTEDES VALEN LA 

PENA, PORQUE NUESTRA GENTE VALE LA PENA, ME SIENTO SUMAMENTE COMPLACIDO 

DE ESTAR EN ESTE LANZAMIENTO HOY; PORQUE NUESTRO PAÍS HA ENTRADO EN UNA 

CLARA CARRERA HACIA SU DESARROLLO EN TODAS LAS ÁREAS POSIBLES Y NO HAY 

DUDA, DE QUE LA ACTIVIDAD TURÍSTICA ES UNA DE LAS QUE SE PERFILAN CON MAYOR 

PROYECCIÓN EN MENOR TIEMPO. 

 

ESTAREMOS REALIZANDO EL LANZAMIENTO DE “MARCA PAÍS EL SALVADOR”, ESPERANDO  

ALLA EN EUROPA QUE SE PROYECTE, EN PRIMER LUGAR DESDE EL CORAZÓN DE CADA 

SALVADOREÑO HACIA EL RESTO DEL MUNDO. 

 

TODOS LOS JUEVES TENGO UNA VISITA ESCOLAR EN CASA PRESIDENCIAL, RECIBIMOS 

COLEGIOS, HOY LLEGO LA FLORESTA Y LLEGO CON COLEGIOS DE MÉXICO, LLEGO CON 

COLEGIOS DE GUATEMALA, HONDURAS. LAS MADRES DE FAMILIAS QUE ANDABAN CON 

SUS HIJAS ME DECÍAN, MIRE PRESIDENTE, QUE LINDO ESTUVO AYER EN PANCHIMALCO, 
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MIRE QUE LINDO ESTUVIMOS EN TAL PARTE, Y MAS DE ALGUNA DIJO LA PALABRA 

IMPRESIONANTE. 

 

LO QUE DEBEMOS HACER LOS SALVADOREÑOS ES PRIMERO DESCUBRIR, 

DESCUBRIRNOS NOSOTROS, QUERERNOS NOSOTROS, HABLAR BIEN DE NOSOTROS, SINO 

NADIE LO VA HACER AFUERA, ASI  ES QUE MEJOR NOS TOCA A NOSOTROS, PERO 

ADEMÁS TENEMOS COSAS QUE DECIRLE AL PAIS, ESTE ES UN PAIS DEMOCRÁTICO, ES UN 

PAIS ABIERTO AL MUNDO, ES UN PAIS CON INSTITUCIONALIDAD, AQUÍ HAY 

INSTITUCIONALIDAD SE RESPETA Y AHORA, LLEGO EL MOMENTO DE EXPLOTAR LA 

ACTIVIDAD POLÍTICA EN UNA TIERRA BENDECIDA POR EL TODOPODEROSO, Y QUE NOS VA 

A PARTIR ATRAER TURISTAS Y SOBRE TODO, QUE NOS SINTAMOS ORGULLOSOS PORQUE 

EL SALVADOR ES IMPRESIONANTE. 

 

QUE DIOS LOS BENDIGA, MUCHAS GRACIAS. 

 


